

Kévin, étudiant en 5^{ème} année à l'ESIEA, promotion 2010

- 1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et professionnel actuel (pour certain !!) depuis que vous avez quitté le lycée ?**

Je m'appelle Kevin, j'ai 22 ans et j'ai poursuivi la filière SI au lycée Sarda Garriga promotion 2010. Depuis que j'ai quitté le lycée, j'ai intégré, à Laval, une école d'ingénieur orientée vers les technologies du numérique (informatique, électronique et automatique) qui se nomme l'ESIEA. Me voilà actuellement en dernière année, ou presque, car actuellement je suis une formation en double diplôme et je prépare aussi un mastère spécialisée ce qui repousse la fin de mes études d'un an. Du côté professionnel, j'ai eu l'occasion pendant mon stage technique de travailler chez Thalès, grand groupe international français, avec un chiffre d'affaires de 14 milliards d'euros, leader dans le domaine de l'électronique. J'ai travaillé chez eux au sein de la division Défense, affecté à un service élaborant et assurant le maintien en condition opérationnelle (MCO) de l'électronique pour les avions de chasse français tels que le Mirage 2000, Rafale ou encore l'hélicoptère Tigre.

Ma 2^{ème} expérience professionnelle, qui constitue mon stage de fin d'étude, se déroule actuellement chez Capgemini, une société de service en informatique, avec un chiffre d'affaires de 10 milliards d'euros, elle est aujourd'hui la première société de service en France et la 13^e mondiale. Pour eux, je suis consultant junior et je travaille au sein d'un projet pour un client faisant partie du CAC40, et appartenant au milieu pétrolier. Ma mission pour ce client est d'améliorer son progiciel de gestion intégré (ERP).

- 2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans cette filière ?**

J'ai choisi ce cursus scolaire, pour différentes raisons. Premièrement, j'ai été très tôt attiré par l'électronique et l'informatique et le cursus Sciences de l'Ingénieur m'offrait la possibilité d'en apprendre plus sur ces domaines. Ensuite, j'aimais beaucoup l'aspect « projet » du cursus, qui nous apprend très vite à être autonomes, à travailler en mode projet et à apprendre sur du concret. Enfin, ce cursus était un choix logique vis-à-vis de mon projet d'étude dans le domaine de l'ingénierie informatique.

Je n'ai aucun regret concernant mon choix.

- 3. Pour ceux qui ont quitté l'île de la Réunion après le bac (ou un peu après !!) pour leur poursuite d'études, pourriez-vous expliquer comment cela s'est passé (votre intégration, votre indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l'école). Cela a-t-il été facile ou difficile ?**

Quitter l'île, n'est pas la chose la plus simple, encore moins lorsqu'une personne n'a jamais eu l'occasion de venir en France.

Pour ma part, ce choix était indispensable, les meilleures formations post-bac se trouvent en France. La période la plus compliquée fut le 1^{er} semestre. En effet, c'est la période où il faut allier plusieurs choses à la fois : nouveau rythme de vie, nouveau rythme scolaire, nouveau cadre géographique, séparation de la famille. C'est à cette période-là que le soutien de la famille même

à distance est très important. Un appel de ses parents le soir en rentrant, ou mieux une visioconférence, rien de mieux pour se sentir soutenu et garder son courage.

Au niveau de l'indépendance, il faut faire attention aux nouveaux risques que cette liberté totale apporte, car cela se fait très vite ressentir au niveau des résultats scolaires. Le niveau scolaire de mon école était haut, il y avait un réel faussé entre le lycée et la prépa intégrée, mais il faut tenir le coup et persévérer. C'est un sacrifice, mais il en vaut la peine.

A mon école, une force d'intégration supplémentaire est qu'une bonne communauté de Réunionnais (30 élèves) existe, ce qui permet une entraide pour affronter les diverses difficultés.

4. **Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent penser à leur orientation post-bac ?**

Un jour, un de nos professeurs de SI lors d'un cours nous avait dit : **« Les jeunes, surtout si j'ai un conseil à vous donner, viser toujours le plus haut, comme ça si vous y arrivez et bien vous aurez le meilleur et si ça ne marche pas et bien viser un peu plus bas et ça sera toujours bien. Mais si vous visez, dès le départ le plus bas, vous réussirez certes, mais vous ne saurez jamais si vous pouviez atteindre le sommet et plus tard vous aurez des regrets de ne pas l'avoir tenté ».**

Cette phrase, je ne l'oublierai jamais et je vous conseille de la garder en tête. Pour moi, elle a donné tout son sens à mes choix et surtout à mon choix post-bac.

Ne bridez pas vos capacités et vos ambitions. Soyez honnête avec vous-même et évaluez vos capacités, mais encore plus votre motivation. Car la motivation fera toute la différence. C'est votre motivation qui vous fera aller loin, malgré vos difficultés et vos faiblesses. Les opportunités que vous offre la Métropole en termes d'études, de grandes écoles, de sociétés pour vos stages et pour votre carrière sont incroyables. Vous aurez toujours l'occasion de revenir à la Réunion, mais vous vous rendre compte très vite que ce que vous découvrirez là-bas vous enrichira mille fois plus que si vous étiez resté à la Réunion. La formation en Sciences de l'Ingénieur que vous avez au lycée Sarda Garriga est très bonne. Vous avez des professeurs qui vous soutiennent et qui veulent vous aider au maximum, alors profitez-en et foncez !